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«Ладовое сольфеджио» построено на фольклорном материале. В посо-
бие вошли образцы мелодий напевов и наигрышей, принадлежащих мно-
гим народам нашей страны и зарубежных стран. Издание, рассчитан-
ное на учащихся музыкальных школ и училищ, состоит из двух частей: 
«Семиступенные лады» и «Пентатоника». На различных этапах обучения все 
приводимые фольклорные образцы могут быть использованы не только для сольфед-
жирования, но и для музыкального диктанта. Соответствует современным требова-
ниям Федерального государственного образовательного стандарта среднего профес-
сионального образования и профессиональным квалификационным требованиям.
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Б 70  Blok V. M. Modal solfeggio : textbook for SVE / V. M. Blok. — 2nd 
edition, stereotyped. — Saint Petersburg : Lan : THE PLANET OF MU-
SIC, 2023. — 104 pages. — Text : direct. 

“Modal solfeggio” is based on folklore material. The textbook includes examples of 
melodies and tunes belonging to many peoples of our country and foreign countries. 
The edition, intended for students of music schools and colleges, consists of two parts: 
“Seven-degree modes” and “Pentatonic”. At various stages of learning, all of the folk-
lore examples included in the textbook can be used not only for solfeggio, but also for 
musical dictation. Corresponds to the modern requirements of the Federal State Edu-
cational Standard of Secondary Vocational Education and professional qualification 
requirements.
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